

INVITATION

ville de
VENISSIEUX

Hôtel de Ville
Salle Jacques Duclos
5, avenue Marcel
Houël
69200 Venissieux



Michèle Picard

Maire de VENISSIEUX, Conseillère Métropolitaine

Arielle Krief

Déléguee du Comité Français pour Yad Vashem

ont le plaisir de vous convier **le jeudi 1^{er} décembre 2016 à 18h30**
en la mairie de VENISSIEUX
à la cérémonie au cours de laquelle

Ido Bromberg directeur des relations publiques de l'Ambassade d'Israël en France,
remettra à titre posthume la **Médaille de « Juste parmi les Nations »**, à

Marie-Hélène et Joannès François Régis Gubian
représentés par Marie-Thérèse Gubian

Pour avoir sauvé **Jacob et David Bitton** de la barbarie nazie.



Comité Français
pour Yad Vashem
www.yadvashem-france.org



*La médaille des Justes parmi les Nations
est décernée par l'Institut Yad Vashem de
Jérusalem aux personnes qui ont sauvé,
au péril de leur vie, des juifs sous l'occupation.*

MÉDAILLE et DIPLÔME DE " JUSTES PARMIS LES NATIONS"

Décernés à

Marie-Hélène et Joannès François Régis Gubian le jeudi 1^{er} décembre 2016

Histoire du sauvetage:



Abraham Bitton est né en 1901 à Marrakech au Maroc. En France, dans les années 1920, il rencontre Esther Amram née en 1904 à Constantinople en Turquie. Le couple se marie et s'établit à Saint-Fons dans la banlieue lyonnaise. Ils ont neuf enfants. L'aînée Dhina est née en 1926, Jacob en 1933 et David en 1935. Le père travaille à la grande usine à gaz « La Mouche ».

Tout d'abord située en zone Libre, Lyon est occupée par l'armée allemande début novembre 1942.

Au début de 1944, devant l'augmentation de la fréquence des rafles, les Bitton décident de faire partir leurs plus grands enfants à la campagne. A ce moment-là, Dhina fait partie d'un réseau de Résistance et c'est par l'entremise de ce groupe que Jacob et David sont dirigés et accueillis par un couple d'agriculteurs à Grézieu-le-Marché dans le département du Rhône, Joannès et Marie Gubian. Les garçons rendent de petits services et mènent une vie discrète. C'est grâce à la générosité et au courage de la famille Gubian que Jacob et David ont la vie sauve.

A Saint-Fons, Esther Bitton est arrêtée le 2 février 1944 avant d'être déportée à Auschwitz par le convoi N° 77 le 31 juillet 1944. Le père, qui travaille et dort même souvent à l'usine échappe à l'arrestation.

En 2016, l'Institut Yad Vashem de Jérusalem a décerné le titre de Juste parmi les Nations à Monsieur Joannès Gubian et à son épouse Madame Marie Gubian.